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С днем учителя!

– В этом году есть приятная особенность. 
По инициативе губернатора Челябинской об-
ласти, фракции «Единая Россия» с 1 октября 
этого года средняя зарплата педагогических 
работников повышается до 20 000 рублей. 
Мы тем самым выполняем указ Президента 
Российской Федерации. Думаю, что в следую-
щем году мы выйдем на уровень средней 
зарплаты по экономике Южного Урала.

Мы благодарим наших преподавате-
лей и учителей за то, что они готовят до-

стойную смену, готовят 
будущее России. Это бу-
дущее в надежных руках, 
потому что наши препо-
даватели обладают вы-
соким профессионализ-
мом. Подтверждением 
моих слов может служить 
то, что многие из наших 
учителей носят высокое 
звание «Заслуженный 
учитель России», явля-
ются победителями все-
российских конкурсов, а 
наши ученики благодаря 

этому – победителями российских олим-
пиад, лауреатами премий. Это как раз по-
казатель уровня профессионализма наших 
педагогов. Поэтому, пользуясь случаем, 
я от всех жителей Челябинской области 
поздравляю наших любимых учителей и 
преподавателей и хочу сказать слова бла-
годарности за тот благородный нелегкий 
труд, который они вкладывают в каждого 
нашего ребенка, делая из него настоящего 
человека, патриота России.

Законодательное Собрание Челябинской области и 
областной Союз журналистов объявляют региональ-
ный конкурс «Мир женщины», который будет прохо-
дить с октября по декабрь.

Условия конкурса предполагают четыре номинации: 
«Мастер своего дела: грани таланта»; «Сердце отдаю 
детям...»; «Самый лучший клад, когда в семье лад»; 

«Судьба человека: преодоление или полет души».
Все материалы принимаются в виде опубликованных газет-

ных и журнальных статей, очерков, информационных материа-
лов, размещенных в электронных средствах массовой инфор-
мации, записей теле- и радиосюжетов. Стоит иметь в виду, что 
все информационные материалы должны быть размещены в 
средствах массовой информации с 1 января 2012 года.

Срок представления материалов – до 30 ноября 2012 года.
Победители конкурса «Мир женщины» получат дипломы и де-

нежные премии в каждой номинации. Кроме того, по решению жюри 
участники конкурса могут быть награждены поощрительными при-
зами.

Материалы можно направлять по адресу: 454080, г. Челябинск, ул. 
Сони Кривой, д. 75а, офис 410. Электронный адрес: sovetgen174@mail.ru.

Контактные телефоны: 8-919-356-82-60 
(Терентьева Нина Федоровна), 737-15-46, 239-25-75.
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5 октября все школы страны снова пе-
реполняются букетами цветов и поздрав-
лений: тех, кто сеет разумное, доброе и 
вечное, спешат поздравить со Всемир-
ным днем учителя.

С профессиональным праздником учите-
лей поздравили и вручили премии ЗСО 
председатель областного парламента 

Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») 
и министр образования и науки Челябинской 
области Александр Кузнецов.

Уже десятый год в канун замечательного 
праздника – Дня учителя Законодательное Со-
брание вручило свои премии 50 лучшим пред-
ставителям образования Челябинской области. 
За добросовестный и безупречный труд, вы-
сокое профессиональное мастерство, за вы-
дающиеся заслуги. Также педагоги получили 
диплом лауреата, удостоверение и серебряный 
нагрудный знак «Лауреат премии Законода-
тельного Собрания Челябинской области».

Открывая торжественную церемонию на-
граждения, спикер регионального парламента 
заметил, что нет более благородной профессии, 
чем учитель. Учителя дают путевку в жизнь, 
воспитывают и готовят будущее нашей страны, 
Южного Урала.

Окончание на стр. 3

Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

уважаемые труженики села, 
работники агропромышленного 
комплекса, ветераны отрасли! 

Поздравляю вас 
с профессиональным праздником!

Профессия земледельца, хлебороба, животно-
вода во все времена была почитаема. Только вы 
знаете и по достоинству можете оценить, какими 
усилиями даются даже самые небольшие успехи на 
селе. И сегодня умелое сочетание передового опыта 
с крепкими крестьянскими традициями позволяет 
вывести агропромышленный комплекс нашей об-
ласти на современный качественный уровень. 

В тесном контакте с сельхозпроизводителями ра-
ботают предприятия пищевой и перерабатывающей 
промышленности. Здесь осваиваются новые техно-
логии и расширяется ассортимент. Южноуральцы 
уже оценили плоды труда землепашцев и живот-
новодов, недаром все охотнее мы отдаем предпо-
чтение отечественным продуктам.

Примите слова искренней признательности за 
вашу самоотверженную работу, профессионализм, 
житейскую мудрость и терпение. От всей души 
желаю работникам сельского хозяйства и перера-
батывающей промышленности доброго здоровья, 
счастья, благополучия, новых успехов и богатых 
урожаев!

 Председатель Законодательного Собрания 
Владимир МЯКУШ 

Перед именем твоим…
На прошлой Неделе, 5 октября, ЧелябиНская область  
вместе со всей страНой Чествовала педагогов

День учителя – один из самых добрых и светлых праздников. 
В этот день мы вспоминаем и желаем всего самого хорошего 
людям, которые помогли нам и помогают нашим детям делать 
первые шаги в сознательной жизни, которые открывают перед 
нами удивительный мир знаний, полный интересных открытий 
и разнообразных перспектив. 

Сегодня в Челябинской об-
ласти работают около 64,5 
тысячи учителей. С их по-

мощью гранит науки разгрызают 
335 тысяч школьников. По данным 
пресс-службы регионального ми-
нистерства образования и науки, 
этой осенью за парты впервые сели 
около 40 тысяч малышей. Чтобы 
педагоги могли работать, а ребята 
– получать знания в комфортных 
условиях, к 1 сентября все шко-
лы отремонтировали, во многих 
предметных лабораториях обно-

вили оборудование. Так, к началу 
2012/2013 учебного года новым 
лабораторным оборудованием 
обеспечены 263 школы Южного 
Урала. Для 24 учреждений приоб-
ретены предметные лаборатории, 
в 23 установлены компьютерные 
классы. Современным техноло-
гическим оборудованием обе-
спечены 256 школьных столовых, 
приобретена мебель для столовых 
в 60 школах, мебель для медицин-
ских кабинетов для 85 школ. 

Окончание на стр. 3

уважаемые труженики сельского 
хозяйства и перерабатывающей 
промышленности! 
Примите поздравление с профессиональным 
праздником и сердечную признательность за 
ваш нелегкий труд, верность выбранному 
делу, высокую ответственность и умение 
достигать поставленных целей.

В этом году погода словно испытывает вас на 
прочность, но уверен, что благодаря вашему само-
отверженному труду и усилиям, которые предприни-
мают областные власти, мы переживем этот год, как 
всегда, достойно. Сельское хозяйство было и остается 
важной и неотъемлемой частью экономики обла-
сти. У нашего края огромный потенциал и щедрые 
сельскохозяйственные ресурсы. И мы видим, что при 
умелом и грамотном подходе, применении совре-
менных технологий заниматься сельским хозяйством 
не только почетно и важно, но и выгодно.

Поздравляем вас с профессиональным праздни-
ком! Благодарим за терпение, упорство и трудолюбие, 
за то, что вкладываете душу в свою нелегкую работу.

Председатель Комитета ЗСО  
по аграрной политике Владимир ИЛЬИНЫХ

решение найдено
Граждане, лишившиеся крыши 
над головой в результате действий 
недобросовестных застройщиков, 
получат жилье от КЖСИ

и это все о них
Очерки о нескольких лауреатах 
премии ЗСО ко Дню учителя

Праздник красоты 
и таланта
Грандиозным праздником национальной 
культуры стал финал конкурса 
«Татарочка-2012» Стр. 8
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юридичеСкая Помощь 
для ПоСтрадавших 
от Стихии

9 октября опубликовано и 
вступило в силу соответствую-
щее постановление правитель-
ства Челябинской области от 
19.09.2012 г. № 507-П «О порядке 
принятия решений об оказании 
в экстренных случаях бесплат-
ной юридической помощи граж-
данам, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации». И теперь, 
не выезжая за пределы своего 
города и района, бесплатную 
юридическую помощь могут по-
лучить жители 39 муниципаль-
ных образований. В четырех 
муниципалитетах региона адво-
катов, работающих в рамках за-
кона о бесплатной юридической 
помощи, пока нет.

Адреса и телефоны адвокатов пред-
ставлены на сайте Государствен-
ного комитета по обеспечению 

деятельности мировых судей Челябинской 
области http://mirovoy-sud74.ru в рубрике 
«Бесплатная юридическая помощь».

Добавим, что по итогам сентября 2012 
года бесплатную юридическую помощь 
получили 14 южноуральцев. Наиболее 
востребованной государственная система 
бесплатной юридической помощи была в 
Троицке, где представители Адвокатской 
палаты области помогли семи гражданам. 
В Магнитогорске и Челябинске в сентя-
бре за помощью к адвокатам обратились 
шесть граждан, в Коркино – один. Чаще 
жители области нуждались в консультаци-
ях, составлении заявлений и исков право-
вого характера.

«Вот, зверюшку себе какую-
нибудь заведу. Придешь домой – а 
оно тебе радуется», – говорил почта-
льон Печкин из Простоквашино. Но, 
решив завести четвероногого друга, 
нужно отдавать себе отчет в том, 
что это не только радость от обще-
ния, но и большая ответственность.

Последнее время люди все реже 
справляются со своими обязан-
ностями перед животными и 

находят для себя легкий выход избавле-
ния от них – выкидывают уже бывшего 
четвероногого друга на улицу. За время 
своих скитаний он успевает обозлиться 
на людей, оголодать, одичать и подце-
пить какую-нибудь болезнь. Они начи-
нают кидаться на детей и пенсионеров, 
кусать, заражать опасными заболева-
ниями. Власть, чтобы предотвратить та-
кие налеты четвероногих и обезопасить 
своих граждан, проводит отлов бродячих 
животных. И тут в бой вступают зооза-
щитники, обвиняя власть в негуманном 
отношении к братьям нашим меньшим. 
Получается замкнутый круг.

В конце прошлого года рабочая груп-
па Законодательного Собрания приняла 
участие в разработке поправок к проекту 
федерального закона «Об ответственном 
обращении с животными». В начале это-
го года законопроект был отправлен на 
рассмотрение в Государственную Думу. 
Сегодня он проходит процедуру первого 
чтения.

По словам руководителя рабочей 
группы, занимавшейся разработкой по-
правок, депутата областного парламента 
Константина Захарова (фракция «Единая 

Россия»), необходимость такого закона 
назрела уже давно.

– За прошедший 2011 год мы зна-
ем как минимум два громких случая в 
Челябинской области, связанных с бес-
хозными животными, прежде всего с со-
баками. Это случаи в Аше и Златоусте. В 
обоих инцидентах речь шла о заражении 
безнадзорных собак бешенством и по-
следующем заражении этой чрезвычайно 
опасной болезнью людей в этих городах. 
Когда муниципальные органы власти на-
чинают реагировать на такие случаи, то 
они действуют в условиях чрезвычайной 
ситуации, то есть когда начинают работать 
те нормы закона, которые направлены 
на уничтожение источников опасных за-
болеваний. Руководители муниципалите-
тов хотели бы не оказываться в чрезвы-
чайных ситуациях, а иметь возможность 
предупреждать их. Сегодня для этого 
существует много препятствий. Полно-
мочиями по отлову, содержанию, вакци-

нации безнадзорных животных обладает 
регион. Получается, что муниципалитеты 
при попытке профилактики опасных за-
болеваний и безопасности людей натал-
киваются на законодательное ограниче-
ние. Поскольку это право принадлежит 
субъекту, то, следуя закону, в Челябинской 
области и других регионах должны быть 
созданы команды по отлову животных, 
которые должны ездить по вызову по 
всей территории области, отлавливать и 
куда-то определять этих животных. Но это 
очень неудобно и вообще не реально. Му-
ниципалитет должен иметь возможность 
самостоятельно заниматься этими вопро-
сами. Как оказалось, сегодня мы можем 
решить эту проблему, не дожидаясь феде-
рального закона, путем передачи полно-
мочий от региона в муниципалитеты. При 
этом передаются не только полномочия 
по отлову и содержанию таких животных, 
но и финансирование, связанное с этими 
мероприятиями.

Решив передать полномочия от регио-
на муниципальным образованиям, депу-
таты Законодательного Собрания занялись 
разработкой соответствующего закона. 
Сегодня работу над ним ведет рабочая 
группа.

– Свою задачу мы видим в том, чтобы 
помочь муниципалитетам создать едино-
образные правила, – продолжает депутат 
Захаров. – Предложить проект решений, 
которые четко и ясно описывали бы про-
цедуру работы с населением по предупре-
ждению безнадзорности животных, работу 
самого муниципалитета с безнадзорными 
животными, чтобы у общества и власти 
было четкое понимание. Мы будем зани-
маться не истреблением животных, а на-
ведением порядка с их безнадзорностью. 
Чтобы животные были при хозяевах и жили 
в квартирах или во дворах. А если живот-
ное было выпущено на улицу бегать без 
присмотра и отловлено, то представители 
муниципальной власти должны не убивать 
его, а разместить в соответствующих пи-
томниках для прохождения медицинского 
обследования, стерилизации (при необ-
ходимости) и в дальнейшем возвратить 
хозяину или оставить в питомнике.

Но сегодня в городах области нет го-
сударственных питомников. Все приюты 
для животных существуют за счет част-
ной инициативы и средств. Константин 
Захаров считает, что решение этой про-
блемы зависит от создания механизма, 
который бы открывал возможность 
конструктивного сотрудничества между 
общественными организациями, защи-
щающими животных, и властями.

– Такое сотрудничество между обще-
ственными организациями и муници-

палитетами способно в очень короткие 
сроки решить проблему питомников. Не 
нужно за муниципальные деньги строить 
их и потом содержать. Они уже существу-
ют на частных инициативах. Но при этом 
муниципальная власть должна участво-
вать в процессе содержания животных и 
дальнейшего их определения.

Но, чтобы эффективно решить про-
блему беспризорности домашних жи-
вотных, необходимо смотреть на нее со 
всех сторон. Очевидно, что есть потреб-
ность и в воспитательной работе – на 
базе общественных организаций можно 
создать группы волонтеров, которые 
проводили бы в детских садах и школах 
беседы и семинары, формирующие у 
детей правильное представление о том, 
как это ответственно иметь четвероно-
гого друга.

– Важно проводить работу с детьми, 
– говорит Константин Захаров. – Потому 
что чаще всего именно дети хотят заве-
сти питомца, не понимая, что его нужно 
выгуливать, ухаживать, дрессировать, 
следить за его здоровьем. Ребенок на-
чинает давить на родителей, а они под 
таким давлением думают, что их чадо три 
месяца поиграет, наиграется, а потом они 
это животное куда-нибудь денут. Для того 
чтобы такие рассуждения не велись, необ-
ходимо ребятишкам объяснять, что к жи-
вотным следует относиться как к детям. 
И закон должен мотивировать родителей 
не совершать необдуманный поступок. И 
заводить питомца, когда они точно знают, 
что животного, потерявшего интерес их 
ребенка, они не выкинут, а оставят в своей 
семье.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Бродячие животные: кто в ответе?

Это решение, которое должно удовлетво-
рить всех, было озвучено зампреду комите-
та по безопасности и противодействию кор-
рупции Госдумы РФ Александру Хинштейну 
в понедельник, в ходе его визита на Южный 
Урал. «Работа проделана немалая, Челябин-
ская область на верном пути», – подчеркнул 
депутат Госдумы.

Острая ситуация на рынке жилья, возво-
дящегося на условиях долевого участия, 
давно беспокоит жителей Южного Урала. 

Она возникла вследствие кризиса и по вине недобро-
совестных застройщиков, но самое непосредствен-
ное участие в решении этой проблемы принимают 
власти всех уровней. Напомним, рабочая группа 
депутатов фракции «Единая Россия» под руковод-
ством зампреда ЗСО Семена Мительмана совместно 
с областным правительством ведет активную дея-

тельность по разрешению этой острой ситуации.
Распоряжение о создании рабочей группы по 

контролю ситуации губернатор Михаил Юревич под-
писал весной 2011 года, и с тех пор комплексный 
план мероприятий по завершению строительства 
и вводу в эксплуатацию проблемных многоэтажек 
строго выполняется. На данный момент список на-
считывает 14 домов. В их строительство вложили 
средства 648 граждан. По каждому объекту была 
разработана так называемая «дорожная карта», где 
расписаны все этапы завершения строительства.

В 2012 году усилиями областных властей всех 
уровней сдано восемь проблемных домов, кварти-
ры получили 654 обманутых дольщика. В октябре 
планируется завершить строительство еще четырех 
зданий – это решит проблемы 204 семей. А еще 
четыре дома сдадут до конца года, жилье в них 
получит 221 пострадавший южноуралец. Другие 
четыре дома, на получение квартир в которых пре-

тендуют 206 дольщиков, введут в эксплуатацию в 
2013 и 2014 годах. 

Александр Хинштейн подчеркнул, что в Челя-
бинской области сумели решить одну из самых 
сложных задач – справиться с проблемой двой-
ных продаж, от которых пострадало 182 человека. 
Для этого южноуральские власти приняли реше-
ние создать Фонд социальной защиты обманутых 
дольщиков, который начнет работать с 1 ноября. 
Учредителем выступит Южно-Уральская корпора-
ция жилищного строительства и ипотеки: уже в 
этом году КЖСИ готова вложить в фонд от 100 до 
200 миллионов рублей. На эти деньги у граждан 
выкупят оплаченные ими, но так и не построенные 
квадратные метры, предоставляя взамен готовые 
квартиры равной площади в домах, возведенных 
КЖСИ. Ведь корпорация, 100-процентный пакет ак-
ций которой принадлежит правительству области, 
является не только ипотечным оператором, но и 
крупнейшим застройщиком региона.

Как правило, даже при вынесении судом реше-
ния в пользу обманутого дольщика получить квар-
тиру или вернуть вложенные в ее покупку деньги 
почти нереально. Но теперь недобросовестным 
строителям придется иметь дело уже не с рядовыми 
гражданами, а с куда более эффективной юридиче-
ской службой фонда. 

Финансирование новой программы привяжут к 
объему прибыли корпорации, и деятельность фонда 
будет носить прежде всего социальный характер. 
С непосредственной помощью государства получат 
квартиры люди, для которых это единственная воз-
можность обрести жилье. Инвесторы же, под кото-
рыми понимаются южноуральцы, вложившиеся в 
покупку сразу нескольких квартир или уже имеющие 
недвижимость, должны судиться с недобросовест-
ными застройщиками самостоятельно. Однако по 
итогам совместного совещания в этой части принята 
серьезная поправка: шанс также будет предоставлен 
людям, пусть имеющим квартиру, но вложившим 
средства, скажем, в приобретение жилья для прожи-
вающей с ними молодой семьи. Каждая такая ситуа-
ция будет разбираться в индивидуальном порядке.

Сергей ЛАГУТИН

решение найдено
граждаНе, лишившиеся крыши Над головой в результате действий 
НедобросовестНых застройщиков, полуЧат жилье от кжси

Александр Хинштейн: «Региональные власти предприняли очень серьезные усилия, 
совершены жесткие, отчасти самоотверженные шаги, которые позволяют говорить 

об изменении ситуации в лучшую сторону».
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-Мы по праву гордимся вами – 
представителями общеобразова-
тельной системы Южного Урала. 

Среди вас есть люди, которые заслуженно носят 
звание заслуженного учителя, есть победители 
всероссийских конкурсов, лауреаты премий. Это 
благодаря вам ученики нашей области неиз-
менно занимают достойное место на всерос-
сийских олимпиадах, конкурсах, являются по-
бедителями многих турниров. Победа ученика 
– это победа учителя. Это достойное подтверж-
дение вашего профессионального мастерства. 
Я горд и счастлив заявить с этой сцены, что 
по инициативе губернатора Челябинской об-
ласти, фракции «Единая Россия» Законодатель-
ного Собрания с 1 октября повышается средняя 
зарплата педагогических работников Южного 
Урала до двадцати тысяч. Много достижений 
есть в Челябинской области, но самое главное 
достижение – это те люди, которые работают в 
общеобразовательной системе. Я поздравляю 
вас с праздником – Днем учителя. Желаю вам 
благодарных учеников, достатка, мира, спокой-
ствия, чтобы все у нас задуманное свершилось.

Особенную благодарность Владимир Мякуш 
выразил ветеранам, которые много сделали 

для всех нас. Выучили всех, кто сейчас работает 
не только в Челябинской области, но и в Россий-
ской Федерации.

На протяжении многих лет Челябинская об-
ласть входит в десятку сильнейших регионов 
Российской Федерации по развитию системы об-
разования. Этот факт дает полное право считать 
наших учителей одними из лучших в стране.

– Летние каникулы я не люблю. Коллеги 
смеются, говорят: «Кто у нас не любит ка-
никулы? Лежнева», – рассказывает учитель 
начальных классов школы № 24 города Касли 
Светлана Андреевна. – Работа у меня лю-
бимая, без нее жить не могу. Уже много лет 
работаю учителем в школе, которую окончи-
ла. Когда-то, после института, преподавала 
русский язык и литературу, затем ездила по 
городам, так как муж был военным, а потом 
вернулась в родной город. Стала учить ребя-
тишек в начальной школе. Там ты видишь 
результаты своего труда. Ведешь их с первого 
класса и видишь, какими они становятся к 
четвертому. Вообще, я человек правды и спра-
ведливости. Этому же учу и своих учеников: 
или правда, или неправда, или зло, или добро. 
Я их учу не искать середину, а искать правду, 
добро и делать его.

Оксана ВЕЛИКАЯ

С днем учителя!

Премия раБотникам Строительной  
и дорожной отраСли

12 октября в 14.00 в Большом зале Законода-
тельного Собрания области пройдет торже-

ственная церемонии вручения премии Законодатель-
ного Собрания Челябинской области среди лучших 
работников строительной и дорожной отраслей.

Напомним, в этом году впервые Законодательным 
Собранием Челябинской области были учреждены две 
новых премии: работникам дорожной и строительной 
отраслей.

Премии присуждаются работникам строительной 
отрасли за высокое профессиональное мастерство и 
добросовестный труд.

Второго октября за-
меститель председателя 
Законодательного Собра-
ния Челябинской обла-
сти Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия») 
посетил город Чебаркуль. 
Здесь вице-спикер принял 
участие в заседании мест-
ного Собрания депутатов, 
на котором обсуждался 
вопрос готовности города 
к отопительному сезону, а 
также вручил медаль За-
конодательного Собрания 
Челябинской области за 
заслуги в законотворче-
ской деятельности пред-
седателю Чебаркульского 
городского собрания депу-
татов Валерию Фахурову.

В ходе обсуждения готовности Че-
баркуля к новому отопительному 
сезону были озвучены трудности и 

недоработки, но в целом город к зиме готов. 
В общей сложности на все необходимые 
работы в этом году было выделено поряд-
ка 40 миллионов рублей. Деньги направ-
лены на реконструкцию в первую очередь 
теплоснабжающих магистралей, теплосетей, 
котельных. Большинство управляющих ком-
паний и городских котельных уже получили 
паспорта готовности.

Несмотря на трудности, из-за которых 
подача тепла в срок в некоторые районы 
Чебаркуля была сорвана, местные власти 
заверили: тепло во всех чебаркульских до-
мах будет. Сейчас завершаются последние 
подготовительные работы.

В конце обсуждения злободневного во-
проса местные законодатели заметили: не-
обходим жесткий контроль за исполнением 
плана мероприятий по подготовке города к 
зиме, чтобы срывов отопительного сезона 
впредь не было.

Александр Журавлев, комментируя ситу-
ацию, сказал, что подготовка к отопительно-
му сезону всех муниципальных образований 
области на постоянном контроле депутатов 
Законодательного Собрания. 

– К сожалению, от граждан поступают 
обращения и жалобы на несвоевременное 
подключение тепла, – прокомментировал 
Александр Леонидович. – Причины бывают 
самые разные. Именно поэтому на уровне 
Законодательного Собрания было решено 

принять активное участие в мероприятиях 
по подготовке области к отопительному се-
зону. Депутаты регионального парламента 
своим вниманием к этой теме могут помочь 
исполнительной власти на местах и депу-
татскому корпусу муниципалитетов решить 
проблемы, с которыми им приходится стал-
киваться. 

выСшая награда ЗСо

Не обошлось очередное заседание 
депутатов городского Чебаркуль-
ского собрания без торжествен-

ной части. Вице-спикер регионального пар-
ламента вручил медаль Законодательного 
Собрания Челябинской области за заслуги в 
законотворческой деятельности председа-
телю Чебаркульского городского собрания 
депутатов Валерию Фахурову.

Заслуги Валерия Георгиевича трудно 
переоценить. На депутатской должности 
он с 1996 года, с 2000-го – возглавляет 
депутатский корпус. За эти годы под его 
началом было принято немало полезных 
для Чебаркуля законопроектов. Он актив-
но поддерживает развитие молодежной 
политики, молодых депутатов. По его ини-
циативе был создан Совет молодых пар-
ламентариев. Большое внимание уделяет 
развитию спорта. Немало сделано им и для 
совершенствования местного самоуправ-
ления. Валерий Фахуров внес большой 
вклад в решение вопросов, связанных с 
землепользованием, с арендой государ-
ственного имущества, развитием и рефор-

мированием жилищно-коммунального 
хозяйства.

– В Челябинской области уже не пер-
вый год вручается медаль Законодательно-
го Собрания за заслуги в законотворческой 
деятельности людям, которые показали 
себя в вопросах областного законотворче-
ства, внесли большой вклад в социально-
экономическое развитие Челябинской об-
ласти, – прокомментировал награждение 
Александр Журавлев. – И, когда было при-
нято решение о награждении высшей на-
градой Законодательного Собрания Валерия 
Георгиевича Фахурова, сомнений в том, что 
он достоин этого, ни у кого не было. Стоит 
отметить, что Валерий Георгиевич – первый 
представитель муниципального образова-
ния, получивший столь высокую награду. До 
этого подобные медали вручались только 
на уровне области. Высшей наградой регио-
нального парламента награждены бывший 
губернатор Петр Сумин, депутат Государ-
ственной Думы Георгий Лазарев, спикер Зак-
собрания Челябинской области Владимир 
Мякуш, председатель областного суда Федор 
Вяткин, а также ряд депутатов Законода-
тельного Собрания.

В свою очередь председатель Чебаркуль-
ского городского собрания депутатов Вале-
рий Фахуров заметил, что подобная награда 
– не только его заслуга, но и всего депу-
татского корпуса. Кроме того, она в какой-
то степени стала авансом для дальнейшей, 
более плодотворной работы.

Ирина ЯББАРОВА
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в чеБаркуле Зима Будет теПлой Перед именем 
твоим…
На прошлой Неделе, 5 октября, 
ЧелябиНская область вместе со всей 
страНой Чествовала педагогов
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Более 70 миллионов рублей направлено на прове-
дение текущих ремонтов. В общей сложности на 
модернизацию общего образования в наш регион 

в этом году было направлено 1,3 миллиарда рублей из феде-
рального бюджета. По 70 миллионов вложили муниципалите-
ты и область. Депутаты ЗСО также помогли школам обновить 
классы и решить неотложные вопросы. 

Как подчеркнул министр образования и науки области 
Александр Кузнецов, в этом году свой профессиональный 
праздник учителя отмечали в атмосфере повышенного вни-
мания государства и общества к системе образования.

– Обсуждаемый сегодня в Госдуме РФ законопроект об 
образовании дает нам надежду на качественные изменения 
нашей жизни. Перед нами поставлены задачи совершен-
ствования кадрового ресурса системы, обеспечения качества 
образовательной деятельности, – сообщил Александр Игоре-
вич, поздравляя педагогов. 

А затем не без гордости напомнил, что наша система 
образования занимает лидирующие позиции в РФ. И в этом 
заслуга наших талантливых учителей. Власти города, области, 
а также депутаты разных уровней прекрасно это понимают, 
поэтому не упускают возможности поощрить отличившихся 
работников сферы образования. Вот и в этом году в Челябин-
ске прошло сразу несколько торжественных приемов. Первым 
педагогов собрал спикер ЗСО Владимир Мякуш. 2 октября в 
театре драмы имени Наума Орлова премии регионального 
парламента и нагрудные знаки получили 50 человек. На 
прием в резиденции губернатора, проходивший 4 октября, 
пригласили 100 южноуральских работников образования. 
В награду за свой труд они получили по 30 тысяч рублей. А 
9 октября прием, посвященный Дню учителя, провел глава 
администрации Челябинска Сергей Давыдов. В концертном 
зале имени Прокофьева собралось около 500 человек.

Светлана ГРИГОРЬЕВА
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Завершается распределение бюд-
жетных средств в Центральном изби-
рательном округе № 28, где работает 
депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области, ректор Южно-
Уральского государственного универси-
тета Александр Леонидович Шестаков 
(фракция «Единая Россия»).

Большую финансовую поддержку по-
лучили учреждения образования (в 
том числе дошкольного), культуры, 

социальной сферы Центрального и Тракторо-
заводского районов. Последний в этом году 
отметил 75-летний юбилей.

Из депутатского фонда Александра Шеста-
кова выделены средства на благоустройство 
территории района-юбиляра, а также на обо-
рудование детской площадки для жителей 
четырех домов: № 27, 29, 29б по улице Мар-
ченко и № 7 по улице Первой Пятилетки.

Не остались без внимания депутата вете-
раны и люди с ограниченными возможностя-
ми. Общественные организации инвалидов 
Центрального и Тракторозаводского района, 
советы ветеранов получили деньги на орга-
низацию и проведение праздничных меро-
приятий, посвященных Дню пожилого чело-
века и Международному дню инвалидов. 

ЧОО ООО инвалидов «Всероссийское 
общество слепых» в этом году получила из 
депутатского фонда средства на проведение 
социально-реабилитационных мероприятий. 
На эти же цели выделены деньги Челябин-
скому областному общественному благотво-
рительному фонду социальной поддержки и 
реабилитации слепоглухих инвалидов «Про-
зрение».

Адресная финансовая помощь на приоб-
ретение технических средств реабилитации 
оказана инвалиду – жителю Центрального 
района.

Уже несколько лет подряд депутат Шеста-
ков помогает библиотеке № 11 имени Я. Гаше-
ка. На этот раз бюджетные средства направле-
ны на приобретение мебели для читального 
зала. Для детской библиотеки № 3 главная 
проблема – ремонт фасада здания, и помощь 
депутата оказалась как нельзя кстати.

Двум библиотекам Центрального района 
– № 29 «Шершневской» и № 8 – депутатские 
средства пригодятся для пополнения книж-
ного фонда, ремонта освещения и покупки 
компьютерной техники.

Значимую поддержку со стороны депу-
тата чувствуют и дошкольные учреждения 
Центрального района. Так, например, в трех 
детских садах – № 13, 345 и 280 (Сосновка) 
– в этом году произведена замена оконных 
блоков, а для детского сада № 157 приобретен 
линолеум.

Тракторозаводский район можно по 
праву назвать одним из самых спортив-

ных. Здесь расположена легендарная шко-
ла «Трактор», а также другие спортивные 
учреждения, которым необходима финан-
совая помощь. В несколько десятков ты-
сяч рублей обойдется ремонт футбольного 
поля МКУ ДОД ДЮСШ «Форвард». Немалые 
средства  выделены на ремонт фасада зда-
ния школы НП СДЮШОР по спортивной 
гимнастике «ЧТЗ».

Александр Леонидович – частый гость 
в школах избирательного округа, знает об 
их проблемах не понаслышке и по возмож-
ности помогает. В этом году израсходовано 
порядка двухсот тысяч рублей на заме-
ну оконных блоков в актовом зале школы  
№ 62, а в СОШ № 18 на депутатские средства 
классы оборудованы автоматизированны-
ми рабочими местами учителя.

В школе № 147 (филиал) Центрального 
района на средства депутата осуществлен 
ремонт спортивного зала и санитарных ком-
нат, а в Центре психолого-педагогической 
реабилитации и коррекции оборудована 
детская площадка.

Оксана ХУДЯКОВА

1 октяБря –  
день Пожилого человека

1 и 2 октября депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области Николай Янов (фракция 
«Единая Россия») поздравил пенсионеров Калинин-
ского района с Днем пожилого человека. 

В  течение двух дней в школах № 129, 154 и 36 
проходили праздники, посвященные старшему 
поколению. Вот уже несколько лет подряд двери 

школ открываются в начале октября, чтобы принять 
дорогих гостей: ветеранов войны и труда, пенсионеров, 
тружеников предприятий и организаций Челябинска. В 
этом году принять участие в празднике Николай Янов 
пригласил вокально-инструментальный и поэтический 
коллектив «Светоч», созданный не так давно по инициа-
тиве депутата. Артисты читали лирические стихи челя-
бинского поэта Валерия Шитикова под аккомпанемент 
скрипки и гитары, исполняли старинные русские роман-
сы. Праздничные концертные номера подготовили и 
учащиеся школ. Было и чаепитие с угощением, и беседы с 
депутатом по душам. «День пожилого человека – это до-
брый и светлый праздник. Для меня, это замечательная 
возможность выразить свое уважение людям, которые 
всю жизнь честно трудились на благо нашего города. Они 
верили в идеалы и трудились во благо будущих поколе-
ний челябинцев. К сожалению, наши пенсионеры пока 
не могут позволить себе такую жизнь, как ведут амери-
канские или европейские бабушки и дедушки. Остается 
надеяться, что эта ситуация со временем изменится», – 
так прокомментировал депутат свое отношение к празд-
нику, который является международным и отмечается 
уже более двадцати лет. Всего на праздничные вечера, 
организованные при поддержке и участии депутата За-
конодательного Собрания Николая Янова, пришли более 
200 человек.

***
В Заречном избирательном округе уже который 

год депутат ЗСО Игорь Свеженцев (фракция «Единая 
Россия») поздравляет жителей с Днем пожилого че-
ловека.

Активисты совета ветеранов «Ника 1» во главе с 
председателем Людмилой Николаевной Селед-
чик пожелали в качестве подарка ко Дню мудро-

го человека посетить церкви Челябинска, построенные 
в начале 2000 годов, посмотреть на новые иконы и на-
стенные фрески, помолиться за здоровье родственников 
и знакомых, поставить свечи за усопших. Заводской ав-
тобус с утра забрал 45 человек. Все пассажиры – жители 
Калининского района, в основе своей оптимисты, ведущие 
активный образ жизни. Прямо в автобусе все поздравили 
с именинами Надежду Сергеевну Попову, которой в этот 
день исполнилось 82 года, и подарили ей на память 
о поездке икону Божьей Матери. Один из ветеранов, 
Алексей Кузьмич Середкин, прочитал стихи собственного 
сочинения.

Ветераны остались довольны поездкой и поблагода-
рили депутата за еще один интересный день 2012 года в 
жизни округа.

Бурый медведь по кличке Малыш, 
живущий в придорожном кафе воз-
ле города Сатки, в четверг, 4 октября,  
переехал в новый просторный вольер. 
Его открытие приурочили к Междуна-
родному дню защиты животных.

На открытие приехал  депутат За-
конодательного Собрания Че-
лябинской области Александр 

Мотовилов (фракция «Единая Россия»), 
глава Саткинского муниципального района 
Александр Глазков, ветеринарный врач и 
зоозащитник Карен Даллакян, журналисты. 
Они перерезали символическую ленточку и 
угостили косолапого яблоками.

 История появления медведя в кафе 
довольна проста. Четыре года назад мимо 
проезжала труппа передвижного цирка. 
Решив, что медведь – это лишняя для них 
обуза, они предложили хозяину кафе за 
умеренную плату приобрести животное. 
Недолго думая хозяин согласился. На про-
тяжении четырех лет медведь спокойно 
жил у своего хозяина и не нуждался ни в 
чем – и кормили его исправно, и жилье 
было. Но спустя три года малыш подрос, 
ему потребовалось гораздо больше места 
для того, чтобы чувствовать себя комфор-
тно. Более того, дополнительным поводом 
для строительства нового вольера стали 
многочисленные обращения людей.  На 
просьбы тогда первым отреагировал ру-
ководитель Челябинского регионального 
исполкома «Единой России» Александр Мо-
товилов. Он связался со своим коллегой,  
депутатом Законодательного Собрания от 
партии «Единая Россия» Леонидом Урма-
шовым, и властями Сатки.  За работу взя-
лись все вместе.  Сначала появился проект 
вольера, соответствующий требованиям 
содержания дикого животного. Затем нача-
лись работы по  возведению клетки.  И вот 
спустя 2 месяца косолапый смог переехать 
в новое жилье,  здесь ему будет намного 

комфортнее:  и берлога есть, и место, чтобы  
побегать и порезвиться.

Комментируя переезд косолапого, депу-
тат Александр Мотовилов отметил:

– Сегодня действительно радостное со-
бытие. Первый день Малыш в своем новом 
жилище, но чувствует себя комфортно – это 
видно. Мы сделали большое дело. Можно 
сказать, всем миром помогли обрести мед-
ведю свой дом. Сегодня гражданская от-
ветственность как никогда важна. Именно 

с таких маленьких дел начинаются великие 
свершения. Я хочу поблагодарить всех тех, 
кто принимал участие не только в строи-
тельстве вольера, но и тех, кто не остался 
равнодушным к проблемам животного. 

Хозяин кафе рассказывает, что медведь 
очень любит яблоки. И именно поэтому де-
путаты, представители Челябинского регио-
нального отделения партии «Единая Россия» 
приехали не с пустыми руками и привезли 
подарок для Малыша – большие пакеты с 
яблоками на радость животному. Для него 
это необходимые витамины, перед тем как 
медведь впадет в зимнюю спячку.

 – Состояние медведя более чем удо-
влетворительное. Сегодня он веселый, 
не прячется в свою берлогу, хотя она 
открыта. Он приветствует нас. Сладости, 
которые сегодня привезли Малышу, при-
дутся очень кстати. Работу провели дей-
ствительно большую. Вольер построен 
просторный. Еще в планах установить 
бассейн перед входом и повесить каче-
ли, – подытожил врач-ветеринар Карен 
Даллакян.

новый вольер для малыша

внимание – на Социальную Сферу
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5 октября депутат Законодательно-
го Собрания области Николай Янов по-
здравил учителей Калининского района с 
профессиональным праздником – Днем 
учителя. 

Депутат объехал шесть школ, где 
вручил благодарственные письма 
областного парламента и принял 

участие в ряде мероприятий. В школе № 104 
депутат побывал в 8 часов утра на празднич-
ной пятиминутке, где успел вручить благо-
дарственное письмо и обратиться со словами 
благодарности и пожеланиями дальнейших 
успехов к коллективу учителей школы. За-
тем отправился в школу № 154, где принял 
участие в праздничном мероприятии, далее 
– в школы № 129, 151, 36 и 87. Педагогические 
коллективы всех школ получили в подарок 
огромные праздничные торты, а также теплые 
добрые пожелания от всего депутатского кор-
пуса. В школе № 36 состоялся концерт «От всей 
души», в нем приняли участие школьники и 
сами учителя. Песни исполнялись по прось-
бам участников – только те, которые хотелось 
услышать. В подшефной 87-й школе прошел 
настоящий КВН между командой учеников 
11-х классов и командой учителей. Депутат 

отметил теплые доверительные отношения 
между командами, построенные на принци-
пах равноправия и уважения друг к другу. 
Николай Янов отмечает: «Учитель – это очень 
важный человек в жизни каждого из нас! 
Спросите у любого родителя, что он считает са-
мым важным в обучении своего ребенка, и он 
наверняка ответит: хорошие учителя. Только 
под умелым руководством хороших учителей 
учащиеся могут эффективно осваивать но-

вые технологии и использовать новые знания, 
стать достойными членами нашего общества 
и хорошими специалистами в разных отрас-
лях современной экономики». В этот день, 
5 октября, когда весь мир отмечает профес-
сиональный праздник педагогов и учителей, 
хочется надеяться, что компьютеры и высокие 
технологии так и не смогут никогда заменить 
обучения в формате живого доверительного 
диалога между учителем и учеником.

СПешить делать доБро 
Какие у вас планы на будущее? 

Многие, отвечая на такой простой 
вопрос, либо впадают в ступор, 
либо начинают перечислять все 
свои мечты. А вот директор челя-
бинского лицея № 82, лауреат пре-
мии Законодательного Собрания 
Челябинской области в социаль-
ной сфере в области образования 
Людмила Слотина свои планы на 
будущее продумала на годы впе-
ред – успеть сделать побольше 
хорошего. По такому принципу 
живет и работает. Иначе просто 
не может. 

-Работа – жизнь, а жизнь 
– работа, – уверена Люд-
мила Слотина. – И самое 

важное в этой цепочке – семья, самые 
родные и любимые, без кого жизнь 
трудно представить. А еще коллектив, 
который всегда понимает и поддержи-
вает, и благодарные дети. Ради них и 
для них все в этой жизни.

Дети в судьбе Людмилы Валенти-
новны занимают особое место. Так уж 
сложилась жизнь, хотя, скорее, так 
было суждено. 

Бывает порой, что не мы выбираем 
профессию, а она нас. Так и случилось в 
жизни директора 82-го лицея.

Семья Людмилы Слотиной – на-
стоящая педагогическая династия. 
Начало главной семейной традиции 
положила бабушка Дарья Ивановна 
Чепелева, которая была учителем в 
одной из сельских школ в Курганской 
области. Мама – Анна Яковлевна Зо-
рина – тоже свою жизнь связала с 
педагогикой и даже работала директо-
ром школы № 70.

Людмила Валентиновна признает-
ся: и представить не могла, что будет 
работать в какой-то другой сфере. Бу-
дущая профессия, по сути, даже не 
обсуждалась – только педагогика. 
Спустя много лет по стопам Людмилы 
Слотиной пошла ее дочь Лариса Вла-
димировна Агейченкова. Семейная 
любовь к учительству привела в 82-й 
лицей. Сегодня Лариса Владимировна 
преподает здесь информатику.

Сама Людмила Валентиновна про-
шла непростой педагогический путь.

Карьера педагога началась еще в 
средней школе № 70, куда молодая 
Людмила в 1963 году устроилась стар-
шей пионерской вожатой, потом в раз-
ные годы трудилась воспитателем в 
школе-интернате № 6, в специальной 
школе. Параллельно с работой совме-
щала учебу в Челябинском государ-
ственном педагогическом институте 
на химико-биологическом факультете, 
который окончила в 1970 году.

Свои первые уроки по специаль-
ности начала давать в 1973 году в 
челябинской средней школе № 140. 
Талантливого педагога заметили, ста-
ли помогать продвигаться вверх по 
педагогической карьерной лестнице. 
За время работы в 140-й пришлось по-
трудиться и организатором внекласс-
ной и внешкольной воспитательной 
работы, заместителем директора по 
учебно-воспитательной работе.

В начале 1980-х работала школь-
ным инспектором в отделе народного 
образования Металлургического райо-
на. А в 1982 году предложили возгла-
вить школу № 82.  

За 30 лет работы в 82-й удалось 
добиться многого. Усердием, трудолю-
бием, талантом педагога и руководи-
теля Людмила Валентиновна Слотина 
сумела сделать из обычной школы на 

окраине города одно из лучших сред-
них учебных заведений Челябинска. 
Сегодня 82-я носит статус лицея, кото-
рый был присвоен в 2002 году. Может 
похвастать сильным педагогическим 
коллективом: более 80 процентов 
учителей аттестованы на высшую ква-
лификационную категорию, из них че-
тыре педагога – заслуженные учителя 
Российской Федерации, 17 – отлич-
ники просвещения, пять – почетные 
работники общего образования РФ. 11 
учителей награждены почетными гра-
мотами Министерства образования 
и науки Российской Федерации, 17 – 
лауреаты премии Президента России и 
губернатора Челябинской области.

Под чутким руководством Людми-

лы Слотиной школа растет и развива-
ется. Благодаря ее инициативе в 1992 
году 82-я стала экспериментальной 
площадкой по созданию модели мно-
гопрофильной гимназии, была откры-
та «Школа будущего первоклассника». 
Спустя много лет гимназия была пере-
аккредитована на статус лицея. В 2007 
году в учебном заведении были от-
крыты три предметные лаборатории: 
физики, химии, биологии. А в 2009 
году присвоен статус «Образователь-
ное учреждение – инновационная 
площадка». Понятно, что такие науч-
ные вложения в процесс обучения не 
могли не отразиться на успехах ребят. 
Ученики и выпускники лицея – не-
однократные победители и призеры 

конкурсов, олимпиад, конференций 
регионального, российского и даже 
международного уровня. Есть среди 
юных талантов из 82-го лицея лауреа-
ты премии президента, главы города, 
губернатора.

Научная, образовательная, вну-
тришкольная жизнь лицеистов и их 
наставников богатая, насыщенная, 
яркая. Со стороны может показаться, 
что дается им все легко, идется по 
такой учебной дороге просто. И только 
директор лицея Людмила Валентинов-
на Слотина и ее учительская команда 
знают, какой ценой дались эти успехи.    

Кстати, учителя лицея не скупятся 
на добрые слова в адрес своего руко-
водителя, в один голос утверждают: 
гордятся тем, что работают под нача-
лом такого сильного, целеустремлен-
ного, уникального человека.

– Я часто говорю Людмиле Ва-
лентиновне, как сильно люблю ее, – 
смущенно рассказывает заместитель 
директора по воспитательной работе 
Вера Николаевна Гончарова. – Она за-
мечательный человек, удивительный. 
Умеет понимать всех и каждого. Всегда 
в первую очередь думает о людях, 
об учителях, с которыми работает, о 
детях, ради которых старается сде-
лать процесс обучения интересным. 
Как педагог многим обязана именно 
Людмиле Валентиновне. Очень хоро-
шо помню, как когда-то, много лет 
назад, пришла в школу № 140 молодой 
учительницей, где и работала Людми-
ла Валентиновна. Она многому меня 
научила, была наставницей, к которой 
я могла в любой момент прийти за 
советом. Людмила Валентиновна из 
тех, кто предан своему делу, влюблен 
в профессию, с легкостью умеет «зара-
зить» этой любовью всех, с кем рабо-
тает бок о бок.

Вот уже почти полвека Людмила Ва-
лентиновна Слотина в педагогической 
профессии. Многое за эти годы пере-
жито, много образовательных вершин 
взято, много научных троп пройдено. 
Но жизнь продолжается, а значит, еще 
многое предстоит. Планов – громадье. 
Но главное из них – успеть сделать по-
больше хорошего.

Ирина ЯББАРОВА

Вера ГОНЧАРОВА, заместитель директора по воспитательной ра-
боте лицея № 82:

– Есть знаменитая фраза: незаменимых у нас не бывает. Она точно не про 
Людмилу Валентиновну Слотину. Многие уверены: есть Людмила Валенти-
новна – есть школа. 

Она сумела создать сильный педагогический коллектив, в котором каж-
дый знает свое дело. В школе нет текучки кадров. Многие учителя работают 
здесь уже по 20, а то и 30 лет. Это ли не показатель стабильного, сильного и 
мудрого руководителя. И она гордится своими учителями, всегда говорит, 
что мы – лучшие! При этом нашего директора отличает простая женская 
скромность. И то, что она на днях стала лауреатом премии Законодательного 
Собрания Челябинской области, вполне оправданно. Наш директор заслужи-
вает такого высокого признания своих достижений.
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Почтенный труд
5 октября – Всемирный день учителя, праздник, 

который был учрежден еще в 1994 году. 

Это профессиональный праздник всех учителей, 
преподавателей и работников сферы образования,  
день, в который отмечаются роль и заслуги учите-

лей в процессе качественного образования на всех уровнях, 
а также их неоценимый вклад в развитие общества. С 
главным учительским праздником педагогов Калининского 
района поздравил депутат Законодательного Собрания Че-
лябинской области Петр Дементьев (фракция «Единая Рос-
сия»). Парламентарий вручил учителям благодарственные 
письма Законодательного Собрания Челябинской области. 

– Профессионализм и компетентность учителя, ма-
стерство и умение ладить с детьми – это главные качества 
хорошего педагога, – уверен Петр Владимирович. – Эти 
качества в учителе ценят не только родители, но и сами 
дети, коллеги. Хороший учитель сможет привить ребенку 
любовь к знаниям, желание покорять мир науки. 

По мнению парламентария, важно умение педагога 
применять новейшие приемы обучения, информационные 
технологии. Все это способно увлечь самого непоседливого 
хулигана, сформировать в нем здоровое любопытство ко 
всему новому, необычному, всему, что так или иначе по-
лезно для учебы, жизни. 

– От учителей зависит будущее наших детей и страны в 
целом. Именно поэтому этим людям стоит уделить особое 
внимание, чтить и уважать их нелегкий труд, – заметил в 
своем поздравлении Петр Дементьев.

деПутат ПоЗдравил учителей
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Энергичная, веселая, с чув-
ством юмора, организаторским 
талантом, боевая, целеустрем-
ленная, активная, любительница 
спортивных соревнований, юная 
Лидочка всегда была в центре 
внимания, любимицей ровесни-
ков и педагогов. Про таких гово-
рят: человек, талантливый во 
всем. Любые дороги открыты, 
какую бы профессию ни выбрал, 
везде будет успех, признание.

И она сделала свой выбор… 
в пользу детских голосов, 
школьной указки, тетрадок 

и учебников. После восьмого класса 
юная Лидия Скилкова решила посту-
пать в педагогическое училище на 
учителя начальных классов. Правда, 
с первого раза не приняли: прием-
ную комиссию не впечатлили голо-
совые данные девушки, ведь тогда 
учитель начальных классов не толь-
ко учил малышей грамоте и чтению, 
но и вел уроки музыки, технологии, 
физкультуры. Но упорная, привыкшая 
добиваться своего Лидия Скилкова не 
отступила, решение было твердым и 
категоричным – быть учителем.

Сейчас вспоминает: на выбор про-
фессии во многом повлияла классный 
руководитель, любимая учительница 
по русскому языку и литературе челя-
бинской гимназии № 93 Елена Васи-
льевна Чернецова.

– У нее были необыкновенные 
уроки, – делится своими воспоми-
наниями заместитель директора по 
учебной работе лицея № 35, лауреат 
премии Законодательного Собрания 
Челябинской области Лидия Валенти-
новна Скилкова. – От уроков Елены 
Васильевны я была без ума. Очень 
нравилось помогать ей, она частенько 
мне доверяла проверять дневники, 
выставлять оценки. А как-то сказа-
ла, что из меня получится отличный 
педагог. Вот я и решила: хочу быть 
похожей на свою любимую учитель-
ницу, она для меня всегда была при-
мером для подражания. И вот уже 
33 года моя судьба неразрывно свя-
зана с детьми, со школой, учитель-

ством. И все благодаря Елене Васи-
льевне Чернецовой.

После окончания училища, в на-
чале 1980-х годов, вместе с супругом 
уехала в Новосибирск, нашла рабо-
ту по специальности, а в 1986 году 
вернулась в Челябинск, устроилась 
работать учителем начальных клас-
сов в школу № 28. Уже здесь пришло 
понимание: надо учиться дальше. Да 
и коллеги поддерживали. Поступила 
на заочное отделение Челябинского 
педагогического института.

Даже после получения высшего 
образования Лидия Валентиновна не 
переставала учиться: постоянные кур-
сы, семинары, участие в различных 
образовательных и научных програм-
мах Челябинска и других российских 
городов. А когда перешла в школу  
№ 6, пришлось работать по программе 
российско-американского сообщества. 
Посчастливилось даже побывать в Ва-
шингтоне на курсах повышения ква-
лификации по программе Step by Step.

За прошедшие годы довелось 
работать в разных школах. В лицей  

№ 35 пришла в 2008 году. По словам 
Лидии Скилковой, здесь работает уни-
кальный коллектив педагогов, едино-
мышленников, которые стремятся к 
творчеству, уважают личность ребен-
ка, помогают ему раскрыться.

– Научить чему-то маленького ре-
бенка, видеть, как на глазах из малы-
ша, который пришел в первый класс и 
многого не умеет, не знает, вырастает 
личность, – это такое счастье, – уве-
ряет Лидия Валентиновна. – Конечно, 
сейчас дети другие, это раньше, при-
ходя в школу, они не умели писать и 
читать, сегодня с юных лет они владе-
ют информационными технологиями. 
Но, как бы там ни было, труд учителя 

не может быть простым, ведь все, что 
делает педагог, отражается в ребен-
ке. И насколько учитель грамотный, 
мудрый, насколько он сумеет найти 
подход к любому ребенку, настолько 
и получит свой результат.

Лидия Скилкова уверена: настоя-
щим учитель становится спустя деся-
тилетия. Талант оттачивается годами, 
опытом, постоянным каждодневным 
трудом. Сегодня Лидии Валентиновне 
есть кем гордиться. Многие ученики 
добились немалых успехов в жизни. 
Есть и такие, кто, глядя на своего люби-
мого учителя, выбрал педагогическую 
профессию. С трепетом вспоминает 
каждого, даже самых хулиганистых, 

к которым нужно было найти особый 
подход, чтобы увлечь, заинтересовать.

– По-разному моя учительская 
судьба складывалась, с разными ре-
бятишками приходилось работать, в 
том числе и с мальчишками, которые 
не отличались хорошим поведением. 
Например, когда я работала в гимна-
зии № 26, у меня учился Леша Исаев. 
Трудный ребенок был, поведение его 
оставляло желать лучшего, но зато был 
очень умным. Много сил пришлось 
приложить, чтобы найти к мальчику 
подход, – удалось. Знаю, что Алексей 
окончил Московский государственный 
институт международных отношений. 
Если честно, как учитель никогда не об-
ращала внимания на плохое поведение 
детей, не считала это чем-то ужасным. 
Ведь часто бывает, что такие трудные 
в плане поведения ребятишки очень 
талантливые. И здесь все зависит от 
учителя, важно вовремя разглядеть, 
не упустить, найти контакт, занять ре-
бенка таким образом, чтобы у него не 
оставалось свободного времени на не-
хорошие поступки. Если педагогу это 
удастся, то из обыкновенного задиры и 
хулигана может вырасти талантливый, 
целеустремленный лидер. А для меня 
важно, чтобы из моего подопечного 
выросла личность, твердо стоящая на 
ногах. 

Сегодня Лидия Валентиновна Скил-
кова уже не стоит у доски перед перво-
клашками. Много сил и времени отни-
мает работа в должности заместителя 
директора по учебной работе. Кроме 
того, в обязанностях – Школа будущего 
первоклассника. И по-прежнему глав-
ное для Лидии Валентиновны – найти 
правильный подход к каждому малы-
шу, увидеть природные задатки, спо-
собности, которые важно развивать.

Такая безграничная любовь к де-
тям, самоотдача профессии, желание 
сделать все, чтобы из школы каждый 
ребенок уходил радостным, требует 
постоянного присутствия на работе. 
По-другому, уверена Лидия Скилкова, 
учителю нельзя, ведь дети чувствуют 
отношение к ним, равнодушия они не 
прощают.

Ирина ЯББАРОВА

«авторитарноСти в раБоте учителя не меСто»

Лидия СКИЛКОВА, заместитель директора по учебной работе 
лицея № 35 города Челябинска, лауреат премии Законодательного 
Собрания Челябинской области:

– Никогда не могу простить нелюбовь к детям. Ведь отношение к ребен-
ку – это определяющий фактор в профессии учителя. Есть среди нас либе-
ральные педагоги, такие, которые всегда могут подобрать ключик к любому 
ребенку, родителям. Но бывают и авторитарные учителя. И мое мнение: 
авторитарности в работе учителя не место, если это качество в человеке 
есть, то его нужно оставлять по другую сторону педагогической профессии.
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Соревнование  
молодых маСтеров

В Челябинске прошел конкурс про-
фессионального мастерства среди 
молодых водителей автопогрузчиков 
промышленных предприятий 
Челябинской области. На территории 
кузнечно-прессового завода встрети-
лись представители четырех заводов 
области.

Мероприятие, проводимое Рос-
сийским союзом молодежи, 
стало четвертым в 2012 году. 

Впереди – еще одно, на звание лучшего 
водителя грузового транспорта. На кон-
курсе участвовали представители ОАО 
ЧМК, ОАО ЧКПЗ, ОАО ЧТЗ, ОАО «Челябин-
ский цинковый завод».

Конкурс прошел в рамках программы «Ра-
ботающая молодежь», цель которой – создание 
условий для привлечения и закрепления моло-
дежи на заводах области. Участникам предстояло 
продемонстрировать свое мастерство в управле-
нии таким «экзотическим» видом транспорта, как 
автопогрузчик. Конкурсанты в буквальном смысле 
слова сели за парты: их ждала теоретическая часть 
смотра в виде вопросов на знание основ работы.

Далее молодые специалисты участвовали в 
различных конкурсах: состязание на транспор-
тировку ведра, наполненного водой, и на ско-
ростной перевоз поддонов. Самым необычным 
и, как оказалось, легким для выполнения стал 
третий конкурс – «опыт» со спичечным коробком. 
С помощью вил погрузчика участники закрывали 
коробок.

Завершающим состязанием стал «Баскетбол». 
«На погрузчике первый раз в баскетбол играл, 
– делится один из участников Сергей Бородин. 
– Очень интересные, забавные соревнования 
придумали для нас организаторы. Такой конкурс 
– это прекрасная возможность продемонстри-
ровать свое мастерство, опыт. Сегодня для меня 
не оказалось неразрешимых задач, поскольку на 
производстве все гораздо сложнее, чем здесь».

В итоге первое место занял Сергей Боро-
дин – представитель Челябинского кузнечно-
прессового завода, вторым стал Александр Коло-
сов с ЧЦЗ, третье место досталось Сергею Зайцеву, 
выступающему от «ЧТЗ-Уралтрак».

СтроительСтво в кыштыме 
наБирает оБороты

До конца года в городском округе к 
сдаче в эксплуатацию готовятся сразу не-
сколько объектов. В числе новостроек 
– социально значимые учреждения и жи-
лые дома.

До конца года в муниципалитете увеличит-
ся ввод в строй жилья. Ожидается сдача 
сразу четырех многоквартирных домов. 

В поселке Увильды завершается строительство 
80-квартирного дома. В Кыштыме на улице Горе-
лова подрядчики готовят к сдаче 60-квартирный 
жилой дом. При его возведении инвестор исполь-
зовал новые стандарты строительства, технологии 
теплосбережения.

В районе Каолиновый два 24-квартирных 
дома также строятся по новой технологии, с ис-
пользованием блоков с теплоизоляционными 
наполнителями. Оба дома предназначены для 
семей-переселенцев из ветхо-аварийного жилья. 
Строительство этих объектов ведется в рамках 
программы «Доступное жилье». Сейчас в дома 
проводятся коммуникации, идут внутренние шту-
катурные работы.

В следующем году и центральная улица 
изменит свой облик. Напротив радиомехани-
ческого техникума уже завершается монтаж 
фундамента пятиэтажного дома.

Помимо этого, в городском округе полным 
ходом идет реконструкция родильного дома. 

Капитальный ремонт здания проводится по 
программе модернизации здравоохранения. 
Работа в самом разгаре: строители монтиру-
ют новые системы вентиляции и отопления, 
меняют оконные блоки.

ПарламентСкие деБаты  
в челяБинСке

Турнир «Top Games 2012» пройдет в 
течение трех дней, с 19 по 21 октября, на 
базе Южно-Уральского государственного 
университета.

Межрегиональный турнир по пар-
ламентским дебатам «Top Games 
2012» – это крупный молодежный 

форум-турнир, участниками которого станут 
более 80 человек из более чем 20 городов Рос-
сии и Казахстана. В рамках турнира участникам 
будет предоставлена возможность проявить 
себя в международной игре. Парламентские 
дебаты объединяют молодежь во всем мире. 
В рамках игры проходит заседание парламен-
та, на котором две фракции: правительство, 
выступающее за определенную инициативу, 
и оппозиция. Соперники пытаются наиболее 
убедительно в игровой форме отстоять свою 
точку зрения.

Жители региона, пострадавшие от стихии, 
могут получить бесплатную юридическую по-
мощьно
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Ученый, профессор, доктор – 
как почетно, статно и высоко зву-
чат эти слова. Такие звания нужно 
заслужить. Люди, получившие их, 
отличаются от окружающих. Они 
отличные аналитики, прекрасно 
умеют сопоставлять и размыш-
лять. Их глаза полны мудрости и 
знаний, в них всегда есть детский, 
задорный, любопытный огонек. 
Этот огонек всегда толкает таких 
людей разобраться в вечных во-
просах.

-Мне всегда было интерес-
но: а что же мы есть? 
Сначала было детское 

любопытство, а потом уже оно пере-
росло в более серьезные вещи. Хотя, 
наверное, до сих пор это детское лю-
бопытство осталось, – рассказывает 
заведующий кафедрой новейшей 
истории России, директор Центра эко-
номической истории – представитель-
ства научного совета по проблемам 
российской и мировой экономической 
истории РАН в южноуральском регио-
не, лауреат премии Законодательного 
Собрания Челябинской области в соци-
альной сфере в области образования 
Георгий ГОНЧАРОВ. – Мой научный 
интерес – это трудовые отношения 
1917 – 1945 годов. Просто интересно, 
что мыслили большевики, как вы-
страивалась эта система. Ведь именно 
в организации трудовых отношений 
проявляется и политическая, и эко-
номическая составляющая. История – 
это не даты и не факты, история – это 
анализ, мышление, сопоставление. 
Она жестоко наказывает тех, кто ее 
не знает. У меня такое ощущение сей-
час, что очень мало сегодня обращают 
внимания на наше историческое про-
шлое. И это может привести к печаль-
ным последствиям. Даже если взять 
такое понятие, как демократия. У нас 
должно быть государство и, я не скажу, 
что демократия, потому что я госу-
дарственник, а элементы демократии. 
Но демократия – это серьезная вещь. 
Это не то, что сегодня продвигают, и 
не то, что мы пытаемся скопировать с 
Запада. Демократия – это не то, когда 
ты можешь делать все, что хочешь. 
Демократия – это не то, когда тебя 
слушают, а демократия – это то, когда 
тебя слышат. Первые два элемента у 
нас сегодня существуют. Вроде бы ты 
можешь делать все, что хочешь, тебя 
слушают, а вот почему-то с третьим 
элементом у нас пока не получается.

Георгий Гончаров. Автор трех учеб-
ных пособий, двух монографий и более 
семидесяти научных статей. Он обла-
датель грантов РГНФ и РФФИ, член 
диссертационного совета при ЧелГУ, 
входит в состав комиссии Федерально-
го округа по противодействию попыт-
кам фальсификации истории в ущерб 
интересам России.

Коренной житель Челябинска. 
Окончил 10-ю школу (сейчас МОУ 
«Гимназия № 10»). Параллельно окон-
чил музыкальную школу по классу 
аккордеона. После окончания школы 
пошел работать на завод, на опытное 
производство ЧТЗ. В свое время дед 
Георгия Александровича был дирек-
тором завода. Получил две рабочие 
специальности: слесаря-сборщика и 
слесаря-ремонтника. Отработал два 
года. Поступил на рабфак. В восьмиде-
сятом году поступил на исторический 
факультет ЧелГУ, спустя пять лет его 
окончил. После два года преподавал на 
кафедре, а в восемьдесят седьмом году 

поступил в аспирантуру исторического 
факультета МГУ. Аспирантуру закончил 
в ноябре девяностого года, а в декабре 
защитил кандидатскую диссертацию. 
После защиты вернулся обратно.

– Предлагали остаться в Москве, 
но я вернулся. Во-первых, у меня тут 
семья была, а во-вторых, Москва есть 
Москва. Не очень мне хотелось там 
жить. Там особый климат, особые 
взаимоотношения. В этом плане мне 
больше Санкт-Петербург нравится. 
Там немного другие люди. А Москва 
более суетливая, всем некогда. После 
возвращения начал работать препода-
вателем. Начались лихие девяностые. 
Как и все, переживал их в коммерции. 
Параллельно оставался на полставки в 
университете. Были у меня две фирмы. 
Одно предприятие было наше – за-
крытое акционерное общество, а дру-
гое – советско-польское. В 1996 году 
мне предложили вернуться обратно. К 
тому времени мне уже надоело брать 
кредиты под 200 процентов, а потом 
думать, как их отдавать, на разборки 
ездить, и я решил вернуться на свой 
родной и любимый исторический фа-
культет.

С 1996 по 2004 год Георгий Алексан-
дрович был деканом исторического 
факультета, с 2004 по 2006 год – про-
ректором ЧелГУ. Но, даже занимая 
столь высокие посты, не переставал 
вести преподавательскую деятель-
ность.

– Своими студентами я очень 
горжусь. Самое главное, чему мы их 
научили, – это думать. Ведь история 
– это не даты и не факты, история – 
это анализ, мышление, сопоставление. 
Если человек, окончив исторический 
факультет, этому научился, значит, мы 
свою задачу выполнили.

Сегодня Георгий Гончаров заведует 
кафедрой новейшей истории России, 
руководит магистерской программой 
и аспирантурой, читает лекции, ведет 
практические занятия, осуществляет 
подготовку научных кадров.

– Каждый человек определяется, 
что он должен делать. В 2006 году, 
когда уже был проректором, я встре-
тил одного уважаемого человека, и 
он мне сказал: «Проректором можно 
быть какое-то определенное время, а 
ученым – это уже призвание». Я по-
думал и решил, что нужно защищать 
докторскую и заниматься наукой даль-
ше. В конце концов, я ведь поступал на 
исторический факультет, а не для того, 
чтобы быть управленцем.

Ученую степень доктора историче-
ских наук Георгий Александрович по-
лучил 13 декабря 2006 года. Интерес к 
истории и науке в нем зародился еще 
с детства. Школа, в которой он учил-
ся, имела два профиля: исторический 
и филологический. Георгий Алексан-
дрович окончил исторический класс. 
Он считает, что большой отпечаток на 
выбор наложил его учитель, знаме-

нитый краевед Анатолий Иванович 
Александров, который привил своим 
ученикам вкус к истории. В школьные 
годы Георгий Гончаров занимался в 
научном обществе учащихся.

– Тогда была хорошая система под-
готовки. Мы не просто занимались 
историей. Было научное общество уча-
щихся – очень творческий коллектив, 
где были творческие ребята, не только 
увлекающиеся историей, но и други-
ми предметами. Во всем этом было 
интересно жить. Мы ездили в разные 
поездки, по Енисею плавали.

Наш герой имеет активную жиз-
ненную позицию. На посту декана он 
активно участвовал во внеучебной 
жизни факультета. Посвящение в сту-
денты, День юмора, игра в волейбол 
– ничего не проходило мимо него. И 
хотя он скромно говорит, что уже так 
активно не участвует во внеучебной 
деятельности, расслабиться и сменить 
привычную активность на покой и раз-
меренность не позволяет младший 
сын.

– Сейчас у меня сын в третий класс 
пошел. Кадетский. В шесть утра встаю. 
В половине восьмого – на развод, в 
половине пятого забираю и веду на 
английский.

Активный настрой героя подтверж-
дает и рассказ магистранта 1-го курса 
Елизаветы Сауковой.

– Эти летом на нашем выпускном 
по окончании бакалавриата Георгий 
Александрович очень здорово танце-

вал и активно участвовал в конкурсах.
Студенты, магистранты, аспиранты 

и выпускники тепло и с улыбкой отзы-
ваются о своем преподавателе.

– Он отличный теоретик, практик, 
лектор. Очень конструктивный, от-
ветственный, всегда скрупулезно от-
носится к поставленным задачам и 
объяснению материала. Георгий Алек-
сандрович очень приятный в общении 
человек с отличным чувством юмора. 
С ним можно обсудить и профессио-
нальные вопросы, и поговорить на 
жизненные темы, к нему можно об-
ратиться за советом, – вспоминает о 
своем преподавателе выпускник исто-
рического факультета ЧелГУ Михаил 
Полосин.

– У моей группы Георгий Алексан-
дрович вел спецкурс «Становление 
трудовых отношений в Советском 
Союзе в 20 – 40-е годы». Это оказал-
ся один из тех редких спецкурсов, на 
которые ходила вся группа. Георгий 
Александрович очень интересно чи-
тает материал. Он хорошо чувствует, 
когда студенты устают и их внимание 
отключается. В этот момент он пять 
минут рассказывает что-нибудь от-
влеченное от темы лекции, все разве-
селятся, взбодрятся, и он продолжает 
дальше. Если идешь по коридору и 
встречаешь Георгия Александровича, 
то он обязательно как-нибудь пошу-
тит или поприветствует так, что потом 
остальную часть пути идешь и улыба-
ешься. У него всегда хорошее настрое-
ние. Я ни разу не видела его хмурым. 
Он очень интересный рассказчик и 
всегда готов что-нибудь рассказать. О 
нем всегда самые приятные воспоми-
нания, – поделилась магистрант 1-го 
курса Елизавета Саукова.

– Жизнь нужно прожить так, чтобы 
потом не было мучительно больно за 
бесцельно прожитые годы. Чтобы, ког-
да придет время ложиться на погост, 
о тебе вспоминали добрым словом, а 
не только ругали, – убежден Георгий 
Александрович.

На вопрос о том, что бы он сегодня, 
уже с багажом жизненного опыта, на-
писал себе в молодость, Георгий Гон-
чаров ответил:

– Молодому себе я бы написал: 
«Слушай родителей!» Ведь в молодо-
сти мы поступаем не так, как говорят 
нам родители, а потом нам прихо-
дится за свои ошибки расплачивать-
ся. Создаем себе трудности, а потом 
мужественно преодолеваем их. Но 
сомневаюсь, что я бы послушался 
своего совета.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Быть ученым – ПриЗвание

Георгий ГОНЧАРОВ, заведующий кафедрой новейшей истории 
России Челябинского государственного университета:

– Сейчас я больше всего со студентами общаюсь на лекциях. Лекция – это 
не только то, что ты им даешь, но и то, что они тебе дают. Причем студенты 
могут задать такой вопрос, над которым ты никогда и не задумывался. 
Они просто так его зададут, а ты начинаешь серьезно думать, нужно ведь 
отвечать. Обучая других, обучаешься сам. Чем хороша профессия препо-
давателя? Тем, что он вечно учится. Если, конечно, преподаватель сам этого 
хочет. Не просто пришел, отчитал и ушел, а если хочет. Когда работаешь с ау-
диторией студентов, то заряжаешься от них энергией и сразу жить хочется.

Всегда стараешься студента понять. Есть странная вещь, возможно, она 
закономерная. Первые два года, когда студенты приходят после школы, 
они, как правило, плохо учатся. Но должна быть грань, чтобы они научились 
сами останавливаться. Смотришь, на третьем курсе человек находит свой 
стержень и выправляется. Начинает по-другому относиться к учебе. И самое 
главное в моей позиции было не обидеть студента в первый-второй год. А 
уж если и дальше такое происходит, то студент сам видит, что не туда попал. 
Даже решение о том, чтобы уйти, я считаю, студент должен принять сам. 
Если он выбрал не ту специальность, то и преподавателей не мучай, и сам 
свою дальнейшую жизнь не губи. Ну, бывает, что первые два года отучился 
и понял, что не туда пошел. Найди, куда пойти, вся жизнь ведь впереди,  
ты же должен свою жизнь выстраивать. В конце концов, сделать карьеру 
и получать высокую зарплату можно только в том случае, если ты любишь 
свою работу.
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георгий алекСандрович гончаров 
Родился в 1960 г. в г. Челябинске. Окончил с отличием (Ленинский стипен- �

диат) исторический факультет (1985 г.) Челябинского государственного уни-
верситета и аспирантуру Московского государственного университета (1990 г.).  
В 1990 г. защитил кандидатскую диссертацию, в 2006-м – докторскую по теме 
«Трудовая армия на Урале в годы Великой Отечественной войны». 

В Челябинском государственном университете работает с 1990 года:  �
старший преподаватель, доцент, декан исторического факультета (1997 – 
2004 гг.), проректор по внеучебной работе (2004 – 2006 гг.). В настоящее 
время – заведующий кафедрой новейшей истории России, директор Центра 
экономической истории ЧелГУ. 

Преподает дисциплины «Отечественная история», «История экономики  �
России», а также ведет спецкурс «Трудовая политика советской власти и 
формирование трудовых отношений в 1917 – 1940 гг.». Обладатель грантов 
РГНФ (2002 – 2003 гг.), РФФИ (2009 гг.), ответственный редактор научной серии 
«Труды кафедры новейшей истории России. ЧелГУ», член редколлегии журнала 
«Вестник Челябинского государственного университета. История». 

В настоящее время руководит исследовательским проектом «Уральский  �
регион в условиях мобилизационной модели экономики (1917 – 1991 гг.)».

Автор более 60 научных публикаций, в том числе монографий и учебных  �
пособий.
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За церемонией награждения в Ледовой аре-
не «Трактор» наблюдали более семи тысяч 
зрителей. Автор и организатор проекта пред-

седатель исполнительного комитета Конгресса татар 
Челябинской области, депутат Законодательного Со-
брания Лена Колесникова (фракция «Единая Россия) 
отметила, что все девушки уже достойны победы. У 
каждой есть сильные стороны, и главная задача кон-
курса – показать не только внешнюю красоту и обая-
ние татарских женщин, но и их уникальные внутрен-
ние качества: скромность, преданность, стойкость, 
любовь к традициям и самобытной национальной 
культуре.

От ЗСО помимо депутата Лены Колесниковой в 
мероприятии принял участие зампред ЗСО Семен Ми-
тельман (фракция «Единая Россия»). Исполнительную 
власть представлял губернатор Михаил Юревич и 
глава администрации Челябинска Сергей Давыдов.

– Путь к финалу был трудным, но интересным, – 
сказал губернатор, обратившись к гостям церемонии. 

– А сам конкурс уже стал красивой традицией нашего 
многонационального региона. 

Финал проекта стал настоящим праздником на-
циональной культуры. Зрители увидели выступления 
Государственного ансамбля песни и танца Республики 
Татарстан, театра фольклора «Русская песня» под ру-
ководством Надежды Бабкиной, артистов Южного 
Урала и Татарстана. Одним из ведущих церемонии 
стал актер Марат Башаров.

Во время финальной церемонии участницы вос-
создали на сцене татарский свадебный обряд, пред-
ставили коллекцию этнических нарядов «Путешествие 
во времени», исполнили национальные танцы и блес-
нули знаниями родного языка, культуры и традиций. 
Перед девушками не устоял и ведущий церемонии 
Марат Башаров, который признался, что будет при-
сматриваться к девушкам повнимательнее – вдруг 
среди них он встретит будущую невесту. 

Региональный конкурс красоты и таланта «Тата-
рочка» проходит в Челябинской области второй год. 
Идею его проведения поддержали глава региона 
Михаил Юревич и президент Республики Татарстан 
Рустам Минниханов.

грандиоЗным ПраЗдником национальной  
культуры Стал финал «татарочки-2012»

В Челябинске прошла финальная 
церемония регионального конкурса 
красоты и таланта «Татарочка-2012», 
на которой стало известно имя по-
бедительницы проекта, длившегося 
полгода и объединившего участниц из 
нескольких регионов страны. Облада-
тельницей короны и главного приза – 
автомобиля стала представительница 
Южного Урала, выпускница Челябин-
ского педагогического университета  
Зульфия Шахвалеева. ф
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